

広報

おおだて

12月1日号

(No.402)

■編集と発行 大館市役所総務課

住民登録

(11月1日現在)

人口・72,088 (+26)

{ 男34,339

女37,749

世帯数・22,028 (-1)

()内は前月比

市の木・秋田杉 市の花・キク



お母さんといっしょに
息はずませて

「親と子の体力づくり教室」が11月18日から5日間にわたって市民体育館で開かれ、3歳から5歳までの幼児とお母さん33組67人が体力づくりに汗を流しました。

子供たちはお母さんといっしょになってリズム

体操やマット運動、風船バドミントン、ボール送りなど、遊びを取り入れたゲームや体操に、仲よく走ったり、元気よく跳んだり、ボールを追っかけたりして親と子のスキンシップを深めあいました。

以前は、暮れに一家をあげて大掃除をして、ふだんは手の届かない天井のすす、床下のゴミまで取り払つて家中をすっかり清めたものです。しかし、いまは、子供も大人も多忙だつたりするためでしょうか、そういう光景はあまり見られなくなりました。

このすすはらいは、いまも会社などの行事として行われています。たとえば東京の明治神宮では、毎年十二月二十八日、煤祓の儀として神職数名がおはらいを受けたのち、葉のついた長い竹で、神殿の棟などをはらい清めるのです。

昔は御神灯はロウソクだったので、受け皿にすすがたまりました。しかし、いまはロウソク型の電気なので、すすはたまりませんが、こうした行事は残っているわけです。

ところで、正月が近づくと、掃除も大切ですが、料理の用意も急がなければなりません。年末には、多種類、大量の食品が出来りますので、厚生省では、十二月を「食品・添加物等の年末一齊取締り」とし、食品関係業者を対象に、一齊取り締まりを行います。

わたしたちも、この時期の食品衛生には特に注意したいものです。

12月の主な行事

- 1日・歳末助け合い運動（～31日）
3日・無料人権相談（花岡公民館）
5日・" (正札竹村)
7日・市民芸能のつどい
(市民文化会館)

広報
歳時記

すすはらい